
８月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和３年８月２６日（木）午後２時００分から午後３時４７分 

 

２、開催場所  市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  上野  清 

職務代理者  白戸 吉男 

   委   員  小俣 洋、三枝 泰子、小俣 和英、遠山 江理 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

三枝 泰子委員・遠山 江理委員委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

  職員が７月定例会会議録を朗読し承認される。  

 

８、教育長報告 

令和３年７月２９日から令和３年８月２５日までの教育長活動が報告された。 

９、議 事 

議第７号 令和２年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告

書について 

【説明】学校教育課長 

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第２６条第１項において、「教育委

員会は、毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を



 

 

行い、その結果に関する報告書を作成し、議会に提出するとともに、公表しなければ

ならない」と規定されている。これに基づき、点検、評価を行い、議会に提出する資

料として作成した旨の説明があり、学校教育課所管事業について説明がなされた。 

 

【説明】教育次長 

生涯学習課所管事業について説明がなされた。 

 

三枝泰子委員 

商家資料館、八朔祭りの屋台庫、ミュージアム都留が連携した、都留市の魅力をア

ピールできるような企画を、新型コロナウイルス感染症が終息した後に実施できるよ

う考えていってはいかがか。 

 

教育次長 

都留市職員で構成する「都留観光推進班」において、十日市場湧水群と勝山城址ま

でを含めた、まちなかを歩く「つるさんぽ」という観光ルートの作成に取り組んでい

る。三枝委員のおっしゃるような歴史・文化を醸成して地元の魅力を再確認できるよ

うな企画づくりに取り組んで行きたいと考えております。 

  

以上の発言あり。 

 

上野 清教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

議第８号 令和３年度９月議会補正予算（案）について 

 

【説明】教育次長 

９月議会上程予定、補正予算（案）について説明いたします。1 点目は、新型コロ

ナウイルス感染症の拡大により、昨年度に引き続き「つる湧水の里ハーフマラソン」

が延期となったことに伴う、その運営に対する補助金 1千 500万円の歳出予算を減額

し、補助金の支出に対し国より支弁される地方創生交付金 750 万円の歳入予算を減額

するもので歳出予算及び、歳入予算の減額についであります。 

  ２点目は、地域活性化起業人制度による産学官民連携スポーツ振興事業負担金の 310



 

 

万円の歳出予算の計上についてであります。この事業は、本市の長期総合計画等にお

いて、「スポーツの振興を図る」という目標を掲げていること、また、東京 2020 オリ

ンピック・パラリンピックレガシーを後世に引き継ぐため、より一層のスポーツ施策

の強化を図るため、総務省創設の「地域活性化起業人制度（企業人材派遣制度）」を

活用し、スポーツ分野における民間の専門的ノウハウを有した人材を本市に常住させ、

外部の視点・民間の経営感覚・スピード感覚を得ながらスポーツ施策を展開し、スポ

ーツ活動を通じて地域活性化等の取り組みを進めるものであります。今回計上する

310 万円は、企業より派遣を受ける人材の 6 月分の人件費及び家賃補助分となります。

なお、人材の派遣元となる企業は、スポーツジム大手の株式会社ルネサンスを予定し

ております。また、本事業は国の特別交付税措置の対象となりますので、国からの財

政援助を受け事業を実施してまいります。 

 

  小俣 洋委員 

  派遣元となる企業は、ルネサンス一社のみを想定しているのか。 

 

 田中教育次長 

  協定を締結する相手先としては、自治体等へのスポーツ支援事業に実績のある株

式会社ルネサンスを予定しております。 

 

 遠山江理委員 

  （株）ルネサンスは、他のスポーツジムが個人を会員として取り込むことに重点を

置いているのに対し、法人に重点を置き、法人の福利厚生事業を担い大人向けの内容

を提供しているとの印象であった。 

 

 三枝泰子委員 

  事業を実施するにあたっては、学校教育にも取り入れていっていただきたい。新型

コロナウイルスの影響で、命を守るために重要な意味を持つ水泳授業が大きく制限さ

れ、本年度も一人当たり１，２回の授業しか受けられなかったと聞いている。そうい

った部分を補えるような事業などが必要である。 

 

 



 

 

 遠山江理委員 

    富士吉田市の富士小学校では、スイミングスクールと契約し、スクールの屋内プー

ルで天候に関係無く、プロのインストラクターの指導を受けるということを実施した。

都留市に於いては、距離的なこともあり、児童が体育の授業でスイミングスクールの

屋内プールを利用することなどは難しいが、私自身が、小学校の先生からクロールの

息継ぎの指導方法が分からないといった相談を受けたこともあるため、学校の先生を

対象に年に１、２回でもプロのインストラクターの指導を受ける機会を設けたり、学

校の授業にインストラクターを派遣したりすることが有効であると考えている。 

  

生涯学習補佐 

  本事業は、令和３年１０月からの３年間を予定しており、これから本市の課題を整

理しつつ、学校との連携や、部活動への支援、スポーツ少年団の指導者育成などの事

業についても各スポーツ団体や教育機関等と連携して取り組んで行くことを検討して

まいります。 

  

 小俣和英委員 

  資料によると、様々な事業に取り組んで行く事が想定されているようですが、３年

間で広く浅くではなく、一つでも目立った成果を上げられるようにしていただきたい。 

 

 上野 清教育長 

   今は、学校教育の変革期に来ている。特に部活動においては、かつては全員が部に

入部することが当然であったが、今は個別に野球のシニアに入ることも部活動として

認められている。教員の働き方改革の一環として部活動の指導者も、地域の方を特別

講師として招くといった官から民へ移行している。この事業は、その基盤づくりに役

立つものと考えている。また、学校から離れた体育の必要性も高まっており、３年間

実施する価値はあるものと考えている。 

 

小俣 洋委員 

  年間で 560 万円ということは、派遣を受ける人の月給は、20～30 万円程度となる。

そうなると新卒の経験が乏しい若手が派遣されることとなり、事業が思ったように進

捗するのか心配である。 



 

 

 教育次長 

（株）ルネサンスには３０代～４０代の経験のある人材の派遣を依頼しているが、

若い社員となる場合であっても優秀な人材をお願いしている。 

 

以上の発言あり。 

 

上野 清教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

議第９号 都留市スポーツ大会参加補助金交付要綱の一部を改正する告示 

（案）について 

【説明】教育次長 

今回の交付要綱の改正は、「都留市スポーツ推進計画」の中に「支援体制の推進」

を掲げております。全国大会等への出場を奨励するため、これまで全国大会などが山

梨県内で行われる場合は、補助金の交付対象外とされていたものを、宿泊する場合は

１人につき 5,000 円、宿泊しない場合は１人につき 3,000円を助成することと改正す

るものであります。 

 

 小俣和英委員 

  補助対象はどのようなケースになりますか。 

   

 教育次長 

  高体連、小中体連の代表として出場する場合は、別の助成制度がありますので対

象外となり、市内に運営母体を置く団体や個人、また、市内に住所のある者が対象と

なります。 

 

以上の発言あり。 

 

上野 清教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

１０、その他 

学校教育課長補佐 



 

 

（１）令和３年度都留市通学路安全推進協議会について 

（２）「新型コロナウイルス感染症拡大防止への臨時特別要請」・「まん延防止等重点

措置」の適用等を受けた小中学校関連事業について  

 

生涯学習課長補佐 

（１）「新型コロナウイルス感染症拡大防止への臨時特別要請」・「まん延防止等重点 

  措置」の適用等を受けた生涯学習課関連事業について 

（２）第２３回都留いきいきフェスティバル２０２１の開催について 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


